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を行う必要があります。 

ご要望のありました高殿や元小屋等の施設修繕につきましては、老朽化が激しく、保存修理が必

要なことは十分承知しております。このため、国の緊急経済対策で保存修理ができないか国に対し

ても働きかけましたが、対策メニューに該当する事業がなく、活用ができませんでした。 

 いずれにしましても、これらの業務は雲南市だけで進める事はできず、文化庁や県教育委員会の

指導を受けながら進める必要があります。 

 今後は、保存修理について文化庁、県教育委員会と協議し、国等の有利な補助事業の活用も視野

に入れながら、市の財政状況を踏まえつつ検討して参りますのでよろしくお願いします。 

（教育委員会） 

 

掛合町入間地区［出来山鉱山の調査について］ 

Ｑ272 

 八重山神社周辺が文化財調査の対象となり嬉しく思う。出来山地区にも出来山鉱山が手付かずの

状態で残っている。石見銀山のような事例もあるし朽ちてしまう前に調査してもらえればと思う。

Ａ 

 出来山の鉱山の話は初めて聞きました。調査のことは文化財Gに伝えます。（教育長） 
 

 

１８．［環境・景観］ 

 

大東町阿用地区［不法投棄対策について］ 

Ｑ273 

河川への不法投棄には、巡回パトロールするとなっているが一向に減らないばかりか、清流の阿

用川のイメージを損ねるので、抜本的な対応策を講じて頂きたい。 

 振興会の生活環境部では、毎年３回から５回、不法投棄の多い川づたい、特に、清久上から箱淵

のほうに抜けるところと、清久下から久野のほうへ巡回パトロールと、投棄物の回収作業を行って

いる。 

しかし、電気器具やオートバイ、こういった重機物の投棄があとを絶たない。清久上地帯と川井

峠のほうへ監視カメラの設置をして頂きたい。 

Ａ 

 不法投棄防止パトロールのステッカーを配った車が停まっていましたが、そのことからも分かり

ますように、当地区におかれましては、振興会、あるいは公民館を中心に、清久山の登山口の整備、

阿用川の環境整備、また不法投棄防止パトロール等、自然環境の保護ですとか、精力的にこれまで

も取り組まれているということは、前々から承知致しているところです。 
 市としての対策ですが、これまでも、監視カメラを設置したり、労働組合のボランティアの皆様

のお力をお借りして、不法投棄物の回収等もしてきたこともありますけれども、抜本的な解決には

至っていないという現状です。 
 抜本的な解決策ということになりますと、不法投棄をする人のモラルに頼る、というところが非

常に大きいというふうに考えています。なかなかその他の抜本的な解決策というのは見つからない

と考えています。 
 従って、対処療法になりますが、これまでもしてきました、立て看板を立てる、監視カメラを設

置するということ、あるいは、花壇をつくるとか、草刈をするとかして、ゴミを捨てにくいような

環境を作っていくという事しか、現状では有効な手段がないのではないかと考えています。 
 ただいまご指摘いただきました２ヵ所につきましては、早急に大東総合センターと振興会の方と
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共に現地を確認させて頂き、監視カメラ、あるいは、看板等を設置させて頂きたいと考えておりま

すので、宜しくお願いします。（市民部） 

Ｑ274［関連質疑］ 

ゴミの不法投棄関係で先ほど、市民部の方から答弁を頂いたが、監視カメラのカメラ映像をいつ

見ておられるのか。 

 また、倒れたままになっているものがあるが、監視カメラではないかという、何かここで聞いた

ら監視カメラがそのまま横になって倒れているといることで、あれでは監視カメラとして機能して

いない。 

Ａ 

あれは島根県の監視カメラですけれども、これにつきましては、冬期の事故、スリップ事故によ

るもので、完全に倒れておりまして、保険会社の関係で、少々対応が遅れているようです。 
 雲南市としましても、県のほうに速やかな対応を要望していますけれども、相手が事故だという

ことで、保険会社との示談とか色々あるようでして、市の方には分かりにくいようにはなっていま

すが、いずれに致しましても、早急な対応を講じる考えです。 
 また、あのカメラは、投棄の追及だけでなく、事故ですとか、インターネット等で見ますと、道

路の状態がどのようになっているか監視するために付けているものでして、不法投棄のためのもの

ばかりではないという面もあります。（大東総合C） 
Ｑ275［関連質疑］ 

 県等の対応は非常に遅い。毎回苦情を言っても、やっぱり倒れたまま、ちょっとそれなら、県の

方にも強く言われたほうがいいと思う。ゴミだけのためのカメラではない、ということは、よく分

かった。 

 阿用地区は非常に緑豊かな山がある私たちの自慢にしていた所だ。ところが、先ほども言われた

ように、奥のほうで大変な不法投棄が発生している。早急に現場を見て頂きたい。先ほど、係を立

てるとか言っておられたが、とてもそんなことで直るような内容のものではない。 

 ４，５年くらい前に私もその係を担当していて、阿用はやっぱり水がきれいだとか、（自然環境

が）非常にいいところだから、それを守っていこうということで発足したのが、先ほどおっしゃっ

て頂いたステッカー、それから、ここにある阿用地区のいいところを写真にとって地図を作ったり、

巡回パトロールを毎月やっていた。 

 だが、最近は活動が低下して少し休憩しているが、（現場を）早く見てもらい、カメラを付ける

などの措置をしてほしい。市民は非常に汚い水を飲むようになる。汚い水といっても少しカルキ臭

いとかではなく、捨ててあるものが、ガスコンロ、テレビ、布団、など凄まじい。 

 過去にこのようなことがあり、吉床の谷でかなりの不法投棄があった。町と一緒に不法投棄の処

分作業を行ったところ、書籍に名前があり、かかった費用 40 万円をその方に請求した。そういう

ことで、是非とも宜しくお願いしたい。 

Ａ 

 監視カメラについては、設置させて頂きます。現在、雑草が生い茂り、不法投棄の有無はすぐに

確認は出来ません。もし有れば、回収に上がります。所有者が確認出来る物があれば、警察への連

絡を含め、対処します。（市民部） 

Ｑ276［関連質疑］ 

不法投棄について、罰則規定は無いのか。監視カメラが車種やナンバープレートなど相手がわか

る性能や設置場所が必要だ。したらいけないことをする者には、しめつめをする（処分する）罰則

を課す事がないと、同じ過ちを繰り返す。 

Ａ 

 罰則規定はあります。設置場所は、犯人に対する犯罪抑制効果と直接犯人特定効果と両方ですが、
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どちらかといえば、前者のほうが強いかと思います。（市民部） 

 

木次町斐伊地区［資源ごみの回収について］ 

Ｑ277 

 資源ごみのアルミ缶などの回収について、たまたま斐伊地区では回収業者がいるが、市として回

収したものをどのように処理しているのか。要望だが、資源ごみを回収業者などに渡して金銭を得

るという考えはあるか。また２ヶ月に１回古紙回収、段ボール回収があるが、たまたま先日回収業

者の新聞チラシに「段ボールの回収が最近少なくて困っており、あれば回収に来る」とあった。市

として集められたものをどのようにしているのか。 

Ａ 

 資源ごみについては現在雲南市・飯南町事務組合で収集しており、アルミ缶などの資源ごみは、

収集し一定の圧縮を掛け、処分場へ埋め立てるのではなく、そうした回収業者へ渡しており、その

歳入もあります。金額の分かる資料は持ってきておりません。処分場の延命、資源の再利用の点か

ら事務組合で処理し、また資源に回しています。古紙は２ヶ月に１回、奇数月に持ち出していただ

き、これも業者に渡して処分をしています。考え方としては単に処理するだけでなく可能なかぎり

リサイクルに回し資源の循環社会に向けて努力している現状です。（市民部） 

 

木次町西日登地区［環境保全対策について］ 

Ｑ278 

環境保全について、炭酸ガス、地球温暖化等の問題があるが、市の取り組みと、皆がやっていこ

うという意識が希薄でないか。もっと市として取り組みをしていただきたい。具体的な活動の展開

が遅いのでは。例えば食品にしても賞味期限の古いものから買うなど、具体的な対策を発信してい

かないといけないのではないか。 

Ａ 
環境問題については、一人ひとりで作ってきた問題で、高度経済成長期からの活動の恩恵が逆に

今日の環境問題に発展しています。 
現在国をあげて二酸化炭素削減に向けて事業を行っており、雲南市もそういう努力をしていると

ころです。ひとりひとりの認識、モラル向上、活動の積み上げが重要で、身近なところから行うこ

とが大切です。 
合併後は「雲南市クリーン大作戦」を昨年大東・加茂で行い、これを全市に広げようということ

で、今年は木次町で７月に開催しますのでぜひご参加いただきたいと思います。また割り箸回収に

ついても取り組んでおり公民館に割り箸回収ボックスを設置し、回収後境港に運び再利用に繋げま

す。このように小さな活動から少しずつ始めており、活動の啓発が不足している点は今後検討して

いきたいと思います。（市民部） 

 

三刀屋町鍋山地区［ごみの収集日程について］ 

Ｑ279 

 可燃ごみの収集が私の地区は毎週、火曜日・木曜日の２回だ。火曜日は収集ボックスが満杯にな

っている。外に置けばカラスがつついて散らかしたりするので、網を用意して被せている。その反

面、木曜日はゴミが少ない。火・木だと間隔が狭く、バランスが悪い。曜日を考えて収集してほし

い。 

 

Ａ 

三刀屋町だけではなく、同じように収集の曜日が近い地区は結構あります。この曜日設定になっ
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た元は、平成９年ごろにダイオキシン問題がクローズアップされました。 
屋外で物を燃やさないということから、それまで連担地でしか収集していませんでしたが、農村

部へも拡大することになり、連担地の収集日の間の曜日を農村部に設定された関係で火・木になっ

た経過があります。 
最初は地域の方もそれで納得しておられましたが、可燃ゴミの量が増え、収集回数も増やそうか

と検討もしましたが、自動車の増車やそれに伴う人件費の確保も難しく、ゴミ袋の料金に跳ね返っ

ていくことにも繋がることから、断念しました。 
今後、充分に検討していかなければならない課題ではあります。また、収納ボックスを増設され

ることも地域で検討していただきたいと思います。収集ボックス設置には補助金もあります。 
（市民部） 

 

 

１９．［国際交流］ 

 

２０．［健康・医療・福祉］ 

 

大東町海潮地区［介護世帯への支援について］ 

Ｑ280［介護世帯への支援について］ 

 福祉の時代と言われて高齢者問題が大変な状況であるが、施設に入られるのは幸せな状況であ

り、家庭で介護が必要な方がたくさんおられる。家庭で介護される場合の家族の負担は想像を絶 

する大変さだと思う。側から見ても、気の毒になるほど大変に思うが、我々一人一人が１千円ず 

つ出してでも市として見舞金を準備する施策が思いつけないものか。 

Ａ 
日本は高齢社会の真っただ中にあり、介護が必要となった方、病気になった方々の基本的な面倒

を見ていくことができる事業、事業費やシステムの構築は国がみるべきだと思っています。 
地域は、国の事業やシステムを利用して介護していくのが最善ではないかと考えます。雲南市に

は特別養護老人ホームが９つありますが、今後は介護保険料を必要とするこうした大きな施設では

なく、あたかも家庭で看ているかのごとく地域でみていける小規模多機能施設を整備していく方法

で、お年寄りを共同で看てあげられればと考えています。 
家庭の介護で苦労している人を、地域で対応してあげられる方法について国の事業を活用して考

えるのが我々の仕事だと思っています。とはいえ意見などもたくさんいただいて、検討材料として

市でも検討します。（市長） 

 

大東町海潮地区［ジェネリック医薬品について］ 

Ｑ281 

 過去の議会でも質問にでたところだが、高額医療費について国では１兆円規模、島根県では２千

万円程度となっている。雲南市でどれだけの額かはわからないが、活用が進んでくれば市の財源を

かなり助けることになるのではないか。薬価も1/2くらいで使用できるのに、そのことを一般の人

はほとんど知らない。市の広報に一回載ったのを見たことがあるが、全体で４％ぐらいしか使われ

ていない。どんどん周知して使われればいいのではないか。 

Ａ 
高額医薬品、ジェネリック医薬品について素晴らしい効能がある薬品と認識しています。テレビ

などでも同じ効能だからという利用促進の宣伝もされています。 
ただし、現状では、患者の皆さんにどういう医薬品を使うかは医者の判断によるものであって、




